



Mi Universidad

Control De Lectura

Mireya Pérez Sebastian

Origen de la Antropología

Parcial I

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de marzo de 2024.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Mireya Pérez Sebastian
Antropología Médica II

20/02/2024

Origen de la Antropología Médica

La antropología médica es un subcampo en lo social y cultural, que construye la comprensión de la salud y la enfermedad, en la cual incluyendo el tratamiento, en lo cual a diferencia de la cultura y los tipos de sociedad. En el departamento de Historia de la Medicina de vela cómo se ha concebido la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Asimismo ha hecho posible crear conciencia, prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencia médica, denominada tradicionales. La representación de enfermos hidrópicos en la escultura se simplifican con seis figuras de diferentes épocas prehispánicas, del preclásico al posclásico, resguardadas en el Museo Nacional de Antropología de México. El estudio del empacho, en el siglo XIX, de los doctores Roberto Campos Navarro y María Luisa Coronado, describe de una manera minuciosa esta entidad nosológica que se encuentra en textos médicos desde el siglo XVI, a la cual de prácticas, se conocen y se han conocido el empacho, y cuáles son sus tratamientos. El empacho es conocido en comunidades indígenas, a la cual sus tratamientos bien en plantas medicinales, los procedimientos naturales e incluso los rituales religiosos, la mayoría de las veces aplicados por la persona de mayor edad en el núcleo familiar e de una cultura indígena. Ya que en los tratamientos no solo ocupan plantas dependiendo de su cultura, ocupan otros cosas,

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Mirreya Pérez Sebastian
Antropología Médica II

27/02/2024.

NACE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el Occidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la Segunda Guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos. Nace la etnología, en 1547? Los misterioso antropólogo? En el Proemio de su historia natural y moral de las Indias, en 1590, da a la antropología el nombre de historia moral para contrastarla con la historia natural que se ocupa de las cosas y obras de la naturaleza; la llama la ciencia nueva; la observación directa, la participación personal y el dominio del habla vernácula particular del grupo étnico estudiando San, desde entonces, los métodos propios de la indagación antropológica. Proscripción marxista, en la segunda mitad del siglo decimonono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI, la proscripción de los pueblos agrarios. El documento abarca, en el tiempo y en el espacio, a la humanidad entera y comienza con una aseveración doctrinaria confuyente, la historia de todas las sociedades hasta nuestros días de la historia de la lucha de clases. Estructuralismo marxista, el campo de pesquisa irreductible, Manifiesto Comunista, Campo reservado a la teoría y praxis de la antropología, es insistentemente. Muchos en la aparición del hombre, o como objetivo de estudio; Los estructuralistas Ingleses y franceses, afiliados al marxismo y comprometidos en la lucha de clases, llegan a negar especificidad a la antropología. El hito anarco-estudiantil en otro lugar expone, con cierto Pormenor, los argumentos en que se funda mi respuesta a las posiciones abstrusas del marxismo estructural francés y a él remito al lector acaosado en procura de mayor informes. Sin embargo, hacer notas que el genio dogmático del mar-

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Mireya Perez Sebastian

Antropología Médica II

05/03/2024

CONCEPCIÓN MÁGICO-RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA

La medicina en la cultura prehispánica, está íntimamente integrada a la naturaleza de allí nacieron sus concepciones metafísicas. En el mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea. La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. Los Shamanes y curanderos, en las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías, conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los astros como astros. El shaman se tiznaba y pintaba el cuerpo con cenizas y unguentos especiales, luego recurría a técnicas figurativas e imitativas, organizaban danzas, realizaba masajes, succionaba las partes enfermas para extraer los espíritus fuera del cuerpo; al igual preparaba brebajes con hierbas mezcladas con cactus alucinógenos que bebían con el enfermo, las alucinaciones sensoriales les facilitaban sus encuentros. La hechicería y enfermedades; la resistencia cultural impidió que las campañas extirpadoras de idolatrías, lograran su objetivo. La magia, brujería y hechicería son palabras que son necesaria definir, en la cual se refiere a la creencias y prácticas rituales que actúan a distancia y que influye sobre los fenómenos naturales; en cambio la hechicería y brujería son poderes para dañar o hacer el mal a otras personas o más bien para perjudicar a aquella persona. El culto de muertos, la muerte era considerada como una circunstancia en el que uno se trasladaba a un mundo diferente, se pasaba de una vida a otra.

Mireya Pérez Sebastian.
Antropología Médica II

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

12/03/2024.

IMPORTANCIA DE LA ANTOPOLOGÍA EN LA CARRERA DE MEDICINA.

El ser humano es una unidad completa, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. También resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos de la actividad práctica mediada culturalmente.

El proceso de formación profesional del médico general. El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la Medicina Familiar. Ya que en esta profesión debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico-epidemiológico.

Estos planteamientos, acordes con la intención de lograr mejorar en la pertinencia del proceso de formación profesional, mediante la apropiación por parte de los estudiantes de contenidos antropológicos que generen cambios en sus modos de pensar, actuar y sentir, constituyen aspectos básicos para elevar la cultura universal y profesional, pero contextualizada, que le brinde al médico las herramientas necesarias para su práctica profesional con un biopsicosociocultural, percibido lo cultural desde lo antropológico, lo cual constituye el elemento novedoso que se debe tener en cuenta en el actual enfoque biopsicosocial de la Medicina. La interdisciplinariedad puede ser aplicada a la formación profesional del médico general, para que los estudiantes logren relevar y comprender los

Referencias

1. Bonifaz A. Micología médica básica, segunda edición. México: Méndez Editores; 2002. P. 151-183.
2. ACOSTA, JOSEPTL DE, Historia natural moral de/as Indias, FCE; México, 1940. AOOSTL, HÉCTOR P. "Prólogo" en A. Gramsci, Uteraturay vida nacional/juan pablo, México, 1976.
3. Aguirre Beltrán Gonzalo. La Medicina Indígena. América Indígena 1947, 7: 107-114.
4. Beldarraín Chaple E. Los retos de la Antropología Médica en Cuba. 2010. [citado 14 Oct 2012].